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Аннотация. Определение эффективности систем теплоснабжения является актуальным вопросом. В ста-

тье приводится методика оценки эффективности система теплоснабжения, в основу которой положена экс-

пертная оценка, базирующаяся на четырех групп факторов: экологических, экономических, эксплуатационных и 

экономических. К каждой группе факторов приводятся удельные показатели и способы их определения. Каждый 

фактор оценивается группой экспертов, на основе оценки определяется весовой коэффициент показателя. В ре-

зультате суммирования удельных показателей с учетом весовых коэффициентов формируется числовой пока-

затель определяющий, насколько система теплоснабжения соответствует требованиям, предъявляемыми 

экспертами.  Методика применима как для отдельного участка тепловой сети, так и для системы теплоснаб-

жения в целом. Полученные результаты могут применяться для выбора варианта реконструкции или строи-

тельства участка тепловой сети. 
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Abstract. The issue of determining the efficiency of district heating systems arose simultaneously with the emergence of 

these systems themselves. The article presents a methodology for assessing the efficiency of heat supply systems, which is 

based on expert evaluation, based on four groups of factors: environmental, economic, operational and economic. Specific 

indices and methods of their determination are given for each group of factors. Each factor is evaluated by a group of 

experts, and the weight coefficient of the indicator is determined on the basis of the evaluation. As a result of summing up 

the specific indicators, taking into account the weighting coefficients, a numerical indicator is formed, which determines 

how the heat supply system meets the requirements set by the experts.  The methodology is applicable both for a separate 

section of the heat supply network and for the heat supply system as a whole. The obtained results can be used for selecting 

a variant of reconstruction or construction of a heat network section. 
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